

32

En el marco del Año Europeo del Envejecimiento Activo y de la Solidaridad Intergeneracional

Día Europeo de Solidaridad entre Generaciones

La ciudad de Ávila (España) acogió el pasado 26 de abril los actos de celebración del "Día europeo de Solidaridad entre Generaciones". Una Jornada cargada de actividades dirigidas a fomentar el envejecimiento activo basada en una sociedad para todas las edades, así como a sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la solidaridad entre generaciones.

Texto | Redacción Enlace / Riicotec / J.C. Fernández Fotos | Mª Ángeles Tirado Cubas



La presentación de los actos corrió a cargo de César Antón, director general del Imserso y secretario ejecutivo de Riicotec.

El director general y secretario ejecutivo de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica (RIICO-TEC), César Antón, fue el encargado de inaugurar la Jornada y presentar el programa oficial de actividades que España llevará a cabo en el marco del "Año Euro-

peo del Envejecimiento Activo y la Solidaridad Integeneracional, 2012".

La ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, acompañada por el alcalde de Ávila, Miguel Ángel García, y por otras autoridades españolas en materia de personas mayores, participaron en la Jornada de celebración del "Día Europeo de la Solidaridad entre Generaciones" que sirvió de marco para dar a conocer los más de 28 actos organizados en España, "destinados a sensibilizar a todos en general, pero especialmente a los mayores, para que se sientan miembros partícipes y activos en nuestra sociedad", en palabras del secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Juan Manuel Moreno, que presidió el acto de inauguración.

Entre las acciones que se realizarán de aguí a final de año, se encuentra las de difusión y visualización, como los dos audiovisuales presentados en la propia jornada ("Sigues siendo el protagonista de tu vida" y "Qué vas a ser de mayor"); el desarrollo de distintos eventos, jornadas y conferencias de debate y sensibilización; la celebración de concursos y premios, como el concurso infantil "Compartiendo Experiencias", cuyos galardones se entregaron en el acto a distintos colegios de educación infantil de primaria de este país; y la elaboración de estudios, investigaciones y publicaciones sobre temas de envejecimiento activo.

Las temáticas que se abordarán en estas actividades, y que protagonizaron también el debate sobre "El envejecimiento activo desde diferentes perspec**tivas"** que se incluía en el programa de esta jornada, serán: la vida laboral, el aprendizaje a lo largo de la vida, la participación social, la salud y las condiciones de vida y la solidaridad integeneracional.

La Jornada contó con la presencia del alcalde de Ávila, Miguel Ángel García, de la consejera de Familia y de Igualdad de Oportunidades de Castilla y León, Milagros Marcos y de representantes de las Instituciones Europeas promotoras de este Año Europeo, del Consejo Estatal de las Personas Mayores, del movimiento asociativo, del Comité de Organización del Año Europeo en España y de numerosas personas mayores, que quisieron participar en el acto de forma activa y dieron visibilidad a su asistencia con música y bailes populares.

Declaración y Estatuto del Mayor

Los representantes de las personas mayores entregaron a la ministra el primer borrador del Estatuto del Mayor, e hicieron pública una declaración en la que expresaron su apuesta por la promoción de una sociedad para todas las edades y en la que "cualquier persona sea capaz de desempeñar un papel activo en la sociedad, disfrutando de igualdad de derechos y oportunidades en todas las etapas de la vida". Para ello, se requieren "nuevas formas de organizar la sociedad que aseguren un futuro más justo y sostenible para todas las generaciones".

La Declaración rechaza de manera expresa "todo tipo de discriminación y especialmente la que se produce en razón o como consecuencia de la edad" y pide a los poderes públicos "un mayor compromiso con las políticas sociales relacionadas con las personas mayores", así como con "una protección social y de la salud, por el acceso a la cultura, para garantizar que las personas mayores más débiles puedan tener una vida digna.

Los mayores destacan en el texto el importante papel que todos —administración, empresarios, sindicatos, medios de comunicación y ciudadanos en general—tienen que "desarrollar para lograr una sociedad mejor y más compartida" y la necesidad de que las personas de todas las edades interactúen "para enriquecerse mutuamente y construir una sociedad más feliz y solidaria".

En la clausura del acto la ministra afirmó que el borrador del Estatuto del Mayor, elaborado por las propias asociaciones de mayores, supone un "avance decisivo en la garantía de los derechos de las personas mayores, que pone de manifiesto nuestro reconocimiento del papel que desempeñan en la sociedad". Ana Mato recordó que este Estatuto es ahora más necesario que nunca, pues el porcentaje de mayores de 65 años es del 17% de la población y las previsiones indican que el porcentaje se duplicará en 2049.



La ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, saluda a una de las participantes en los actos en presencia del director general del Imserso, César Antón.



34 Debate Intergeneracional

En el Debate Intergeneracional **"El envejecimiento activo desde diferentes perspectivas"**, presentado y moderado por Mariano Sánchez, profesor de la Universidad de Granada y coordinador de la Red Intergeneracional del Imserso, los participantes aportaron importantes reflexiones sobre la evolución y el futuro del envejecimiento:

- José Manuel Ribera, profesor emérito de Geriatría de la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid, destacó que la principal lucha que hay que afrontar es contra la discriminación, pero "no en términos de confrontación sino de conocimiento", huyendo de "guetos" y de actividades "solo para las personas mayores". Así mismo, hizo hincapié en la importancia de que los mayores desarrollen una actividad física como medio de prevención de la salud.
- Por su parte, Héctor Maravall, representante del sindicato Comisiones Obreras (CC.OO.), afirmó que el mundo actual es muy diferente al de hace solo un par de décadas, con familias dispersas y vínculos familiares muy distintos, por lo que es preciso adaptar el concepto de solidaridad intergeneracional a esta nueva realidad.
- En su intervención Mercé Más, miembro del Consejo Asesor de las Personas Mayores de Cataluña, puso énfasis en el principio de solidaridad que es "ponerse en lugar del otro" y la necesidad de mirar los valores de otras generaciones, entendiendo que las otras tienen una concepción de la vida distinta que hay que respetar.
- En representación de la ONG Solidarios para el Desarrollo, Álvaro Crespo, se refirió a la conveniencia de "pasar de una cultura del yo a una cultura del nosotros" que permita construir espacios



El director general del Imserso, César Antón, con algunos de los galardonados.

comunes y convertir "los islotes de solidaridad en continentes". Las acciones de sensibilización son importantes para conseguir este objetivo, según dijo.

- La jefa del servicio de Estudios y Documentación del Instituto de la Juventud,
 Blanca Bardo, presentó los resultados
 de la última encuesta realizada por su
 organismo sobre "Jóvenes y personas mayores, relaciones familiares e igualdad de género".
- Por último, José Pablo Martínez de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), expuso las características de un proyecto de buenas prácticas intergeneracionales en el sector de la construcción que está desarrollando su organización.

Plan Mayor Seguridad

Juan Aguilar, comisario del Cuerpo Nacional de Policía, presentó en la Jornada el "Plan Mayor Seguridad", vigente desde 2010 y que tiene por objeto prevenir las principales amenazas contra la seguridad que tienen las personas mayores, como robos, hurtos, estafas o maltratos;

aumentar la confianza en las Fuerzas de Seguridad del Estado y perfeccionar la respuesta policial en su actuación ante este tipo de personas.

En el desarrollo del Plan, que se puso en marcha ante la constatación de la mayor inseguridad de padecían las personas mayores en comparación con el resto de la población, participan más de 200 delegados, coordinados desde la Unidad Central de Participación Ciudadana y Programas de la Comisaría General de Seguridad Ciudadana, y que ponen en práctica las medidas de investigación y prevención específicas para evitar los delitos contra las personas mayores.

El Cuerpo Nacional de Policía ha editado el vídeo "Personas Mayores y Seguridad", en el que se pone en antecedentes sobre los delitos de los que pueden ser objeto las personas mayores y que muestra algunas medidas preventivas que se pueden aplicar para mejorar su seguridad.

